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 En Villaviciosa de Odón, en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial, siendo las 

13:10 horas del 24 de septiembre de 2009, se reúnen los arriba citados, al objeto de 

celebrar sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento, para la que han sido citados en 

tiempo y forma. 

 El Sr. Alcalde abre la sesión agradeciendo la presencia de todos los asistentes. A 

continuación explica como va a desarrollarse el acto. Intervendrán la archivera municipal, 

los portavoces de los grupos políticos municipales y él mismo en representación de su 

grupo, se procederá la entrega de la medalla y diploma, y, por último, tendrá lugar la 

intervención de D. Pedro Cifuentes Vega. 

 

ORDEN DEL DÍA 

 1.-  Aprobar el nombramiento de Concejal Honorario a D. Pedro Cifuentes Vega. 

De conformidad con lo establecido en el artículo 10 de la Ordenanza de Títulos, 

Honores y Distinciones del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón, el nombramiento de 

Concejal Honorario podrá ser otorgado por éste a personalidades nacionales o extranjeras 

como muestra de la alta consideración que le merecen, o correspondiendo a otras 

análogas distinciones de que haya sido objeto la corporación o las autoridades de 

Villaviciosa de Odón.  

 En el artículo 12 de la citada Ordenanza se regula que la concesión de este título 

honorífico habrá de ser acordada por el Ayuntamiento Pleno, a propuesta razonada de la 

Alcaldía-Presidencia y con el voto favorable de la mayoría absoluta legal de miembros de 

la Corporación. 

 A tal fin, se convoca esta sesión extraordinaria como muestra de la alta 

consideración que a este Ayuntamiento le merece el trabajo desarrollado por D. Pedro 

Cifuentes Vega, como Concejal del Grupo Municipal PSOE, con la siguiente  

Propuesta de acuerdo 

 Primero.- Conceder a D. Pedro Cifuentes Vega el título de Concejal Honorario del 

Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón. 
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INTERVENCIONES 

 No se producen. 

Sometida la cuestión a votación se produce el siguiente resultado: 

 Votos a favor:    19 (PP, PSOE, PPVO)   

 Votos en contra :  ninguno 

 Abstenciones: ninguna  

En consecuencia, el Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, aprueba la 

propuesta de acuerdo.  

2.- Otorgar el nombramiento de Concejal Honorario a D. Pedro Cifuentes Vega. 

INTERVENCIONES 

 Interviene Dª Inés  Arenas Murillo, archivera municipal, con el siguiente discurso. 

 ¡Buenos días! 

Ilmo. Sr. Alcalde, Excmos. Sres., Ilmos. Sres.,  Sres. Concejales, Sra. Secretaria, Sra. 

Interventora, D. Pedro Cifuentes, Señoras y Señores. 

Como acaba de explicar el Sr. Alcalde estamos aquí reunidos para acompañar en 

este acto entrañable a D. Pedro Cifuentes Vega, pero permítanme un inciso para 

recordarles en qué consiste la concesión de dicho honor. 

Su origen se remonta  a un acuerdo del Ayuntamiento Pleno tomado en 1992. En 

dicho acuerdo, por iniciativa de la entonces alcaldesa, Dª Mª del Pilar Martínez, que hoy 

nos acompaña, se aprobó la Ordenanza de Títulos, Honores y Distinciones con objeto de 

reconocer los méritos de personas e instituciones que, de manera desinteresada, hubieran 

prestado servicios extraordinarios y especial dedicación al  municipio; como difundir y dar 

a conocer la villa, incrementar su patrimonio histórico-artístico, desempeñar labores 

humanitarias en beneficio de los villaodonenses, así como corresponder a otras  

instituciones que hubieran concedido a Villaviciosa distinciones análogas. 

En la referida Ordenanza se señala, entre otras, la distinción  de Concejal Honorario. 

Debemos resaltar que todas tienen carácter exclusivamente honorífico, sin que 

otorguen ningún derecho administrativo ni económico. 
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 El nombramiento de Concejal Honorario  del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón 

podrá ser otorgado por el Pleno a personalidades nacionales o extranjeras por su 

destacada labor y  especial dedicación en beneficio de la comunidad vecinal, como 

muestra de una gran consideración hacia esa persona.  

La concesión del  título de Concejal Honorario deberá ser otorgada con mucha 

mesura ya que no podrán otorgarse nuevas concesiones mientras vivan seis personas que 

hayan sido  honradas con el privilegio, salvo casos excepcionales a juicio de la 

Corporación. 

Los Concejales Honorarios no podrán intervenir en el Gobierno y Administración de 

la villa, aunque se les podrá encomendar funciones representativas cuando hayan de 

ejercerse fuera del municipio de Villaviciosa de Odón. Sólo pueden recaer en quienes, por 

sus destacadas cualidades personales o méritos, servicios en beneficio, mejora u honor 

del municipio, hayan alcanzado tan alto prestigio y consideración general tan relevante 

en la vida pública que el Ayuntamiento estime como el más adecuado reconocimiento la 

concesión de dicho título.  

  La distinción debe ser propuesta por la Alcaldía-Presidencia, como es el caso que 

nos ocupa, previo expediente que acredite los méritos del elegido y acordada por el 

Ayuntamiento Pleno con el voto favorable de la mayoría absoluta de  la Corporación.  

El reconocimiento de Concejal  Honorario de Villaviciosa de Odón da derecho  a 

llevar en los actos oficiales,  una medalla idéntica a la que tradicionalmente usan los 

concejales efectivos del ayuntamiento. 

Por todo ello, hoy nos hemos reunido aquí para homenajear a D. Pedro Cifuentes 

Vega, amigo, convecino, concejal y portavoz del grupo municipal socialista hasta hace 

unos días,  y entregarle el Diploma  y Medalla de Concejal Honorario de Villaviciosa de 

Odón. 

No cabe duda, que D. Pedro Cifuentes, Profesor Titular de la Escuela Técnica 

Superior de Ingenieros de Montes de Madrid, hombre leal, con un amplio bagaje cultural, 

es muy digno merecedor de esta alta distinción  por sus diez años de dedicación a la 

política como concejal y por su lucha en pro del bienestar de esta villa, desde su llegada 

hace casi 30 años. 

Él siempre quiso dedicarse a la enseñanza, motivo por el cual, cuando vio la 

oportunidad dejó la dirección de la Escuela para dar clases a futuros ingenieros en la 

Universidad Politécnica de Madrid, donde es un hombre respetado y querido por su buen 
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hacer, sabiduría, honestidad y ¿por qué no decirlo?, su rectitud. También aquí se 

comprueba su amor por Villaviciosa, amor que le llevaba a encaminar algunas de las tesis 

doctorales y trabajos de fin de carrera, que él mismo dirigía, a buscar nuevas ideas que se 

tradujeran en una mejora del medio ambiente y, en definitiva, de la ecología de nuestro 

municipio. Ha participado también en multitud de Congresos, Jornadas y Cursos a nivel 

internacional. D. Pedro es, en definitiva, un gran humanista, hombre diligente,  con un alto 

sentido del deber y un compromiso con él mismo que le exige esforzarse cada día en 

hacer con esmero todo cuanto se propone y estima que es lo mejor para el bien común, 

aunque ello le conlleve discrepancias con quienes disienten de su proceder. 

Si lo anterior lo trasladamos a la faceta política podemos afirmar que D. Pedro es 

un hombre racional y coherente, como le definen sus amigos. Pocos han sido los 

concejales de este Ayuntamiento que han dedicado  tanto tiempo a examinar los 

expedientes, recabar información de los técnicos y funcionarios a fin de contrastar datos, y 

apoyar u ofrecer alternativas de mejora a las diversas propuestas del equipo de gobierno. 

Todo ello manifestado desde un punto de vista constructivo y con un mantenimiento 

permanente de las formas en las intervenciones plenarias. 

 Su honestidad le llevó a servir a la política y nunca a servirse de ella y de los 

beneficios que esta pudiera reportarle.  

Por todo ello, no es de extrañar que, una excelente persona y un político ejemplar 

como lo es D. Pedro Cifuentes Vega, sea el único concejal que en más de 30 años de 

democracia haya visto reconocida su lealtad institucional con la concesión, por parte del 

Ayuntamiento, del título de Concejal Honorario, distinción que pretende ligarle de por vida 

a nuestro municipio. 

 En nombre de mis compañeros y en el mío propio mi más sincera enhorabuena 

por tan merecida distinción. 

Y a todos Vds. gracias por su atención. 

Interviene D. Agustín Reguera Barba, portavoz del grupo municipal PPVO, quien, tras 

desear los buenos días a todos los presentes, continúa con el siguiente discurso: 

Señoras y señores, asistimos hoy al nombramiento de Pedro Cifuentes como 

Concejal Honorario, después de haber ejercido, durante muchos años, como concejal y 

portavoz del Partido Socialista.  

Este es un evento en gran medida reconocedor de méritos a una persona que los 

tiene, como es Pedro, pero también es un acto que se justifica no sólo por su gran 
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aportación al progreso de Villaviciosa de Odón, sino también porque sirve para elogiar y 

premiar una manera de hacer política.  

Su personalidad socarrona en ocasiones, irónica en otras muchas, siempre ha 

sabido mostrarse respetuoso con los demás,  tanto en el contenido como en las formas. 

En unos momentos en que la política entre los dos grandes partidos es cada vez 

más agria, más polarizada, no sólo en la actividad del día a día, sino también en el 

modelo de sociedad, un acto como éste es un ejemplo de civismo y normalidad 

democrática. 

 Según mis datos, es probable que sea la primera vez en España, que el Partido 

Popular en el gobierno,  nombra Concejal Honorario al líder del Partido Socialista en la 

oposición. Por lo tanto Pedro la satisfacción debe ser para ti, doblemente mayor. 

Como partidos políticos que representamos al electorado de Villaviciosa,  cuando 

hemos tenido nuestras diferencias,  propias de nuestro quehacer político, siempre lo 

hemos hecho con respeto, buscando que no interfirieran en nuestra relación personal, que 

siempre ha sido correcta y de afecto.  

Esto que parece sencillo, no lo es en absoluto, pues no es precisamente la política 

una actividad para hacer amigos. 

Estimado Pedro, durante muchos años y en este Salón de Sesiones, has 

representado al Partido Socialista y a muchos ciudadanos, y lo has hecho desde el 

compromiso político, con responsabilidad, con rigor profesional, con orgullo personal, y 

seguro que con impagable satisfacción por haber contribuido a la consecución de logros 

colectivos para con tu pueblo y para con tus vecinos. 

De ahora en adelante, y aunque hayas renunciado a tu condición de concejal, 

estoy seguro de que vas a seguir trabajando por tu pueblo, por Villaviciosa, aunque desde 

otro ámbito, pero con la misma  ilusión, esfuerzo y tesón para que tus vecinos y amigos, 

vivan cada día mejor. 

 Quiero acabar estas palabras  dando las gracias a tu familia,  a tu mujer, a  tus 

hijas,  pues estoy seguro que han tenido que renunciar a muchas cosas por tu condición 

de político.  

Las preocupaciones, las angustias que vivimos en este ámbito, el político, las 

trasladamos a los que nos rodean y nos quieren. Este es el lado oscuro de esta actividad 

tan hermosa pero también dura y compleja, y muchas veces incomprendida.  Por último, 

en mi condición de médico, y aunque sea algo muy socorrido, quiero desearte salud para 
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ti y tu familia en esta nueva etapa que acabas de iniciar y darte las gracias por todo lo 

que has dado a este pueblo. Un abrazo muy fuerte 

En representación del grupo municipal PSOE Interviene en primer lugar D. Antonio 

Contreras Valverde. 

Lorena, portavoz del Grupo Municipal Socialista de este Ayuntamiento, me ha 

pedido que interviniera yo también en este acto, porque según ella cuando se habla con 

el corazón, uno no es dueño de sus emociones. Y como Lorena y Pedro son amigos míos 

me he sentido muy orgulloso de tener la posibilidad de dirigiros unas palabras. 

A estas palabras que os voy a dirigir le he puesto un título: “la nobleza en la política” 

Hay muchas formas de hacer política. Y claro unas son mejores que otras. 

Quizá la forma más fácil, es la de instalarse en la plena confrontación, creyendo 

que nuestros seguidores  van a estar más contentos y, por tanto, lo que hay que hacer es 

oponerse a todo lo que diga o a las decisiones que tome el contrario: ahora ha dicho 

negro, pues yo digo blanco; ahora dice blanco, pues yo negro. 

La gente de a pie no entiende este tipo de actitudes, con lo que el agujero que 

separa  a la política de los ciudadanos se va haciendo cada vez más grande. 

Pero hay otras formas de hacer política. Y claro, son más difíciles, pero más 

provechosas, no para el que la practica, pero sí para los ciudadanos, para los vecinos, 

que en definitiva son los que tienen que salir beneficiados. 

Pedro, nuestro amigo Pedro, siempre ha entendido la política como servicio a los 

vecinos. En las muchísimas horas de discusión que hemos mantenido en el grupo 

municipal socialista, en las que discutíamos las posturas que había que mantener, los 

argumentos que había que dar, cuál iba a ser nuestro voto, etc,  puedo aseguraros que 

en la mente de Pedro siempre estaba el beneficio para el pueblo, que lo que hiciéramos 

fuera provechoso, útil, para los vecinos. 

La política municipal es la que está más próxima a los vecinos. Y en lo que toca a 

proximidad y cercanía, nadie supera a Pedro. Pasear con Pedro por Villaviciosa es un 

detenerse continuo, apenas das cuatro pasos, cuando alguien le para, le saluda, le gasta 

alguna broma, le plantea algo, le cuenta un chascarrillo, y Pedro siempre responde con 

una sonrisa, con un abrazo, con un apretón de manos. Una tarde de paseo con Pedro, es 

pararse a saludar a decenas y decenas de personas. 
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Los que hemos trabajado con Pedro hemos aprendido que lo importante no es 

buscar el aplauso fácil, que se consigue casi siempre, como podemos ver en televisión, 

con descalificaciones, a veces sin fundamento, del adversario, sino que lo que hay que 

hacer es convencerle, cuando pensamos que está equivocado o coincidir con él, 

cuando lo que está en juego es algo que va a ser útil, provechoso para los vecinos, 

porque esa tiene que ser nuestra guía. Estamos aquí, en el Gobierno o en la Oposición, 

para trabajar para nuestros vecinos, los vecinos de Villaviciosa. 

La obligación de las personas que nos dedicamos a la Política es la de discutir 

sobre diferentes asuntos que atañan a nuestro pueblo y el ser capaces de ponernos de 

acuerdo y llevarlos a buen puerto. Nuestra obligación es la de ser útiles, eficaces para 

nuestros vecinos. 

Quien piense que la Política, escrita con mayúsculas, es algo sucio, que no merece 

la pena, es que no ha tenido la suerte de conocer a Pedro y de trabajar con él. 

Con él, la política es algo noble, algo a lo que merece la pena dedicarse. Es 

preocuparse de la vida de los hombres y de las mujeres que forman nuestra comunidad. 

Es la obligación de un buen ciudadano. Dar algo tuyo a los demás.   

La política como la concibe Pedro me recuerda a como la concebían los antiguos 

griegos. Sabemos que el nombre viene de polis, ciudad, y el ser ciudadano era esencial 

para ellos. Era más importante que la propia vida, como lo demuestra Sócrates que le 

dieron a elegir entre la muerte o el exilio y eligió la muerte antes que perder su condición 

de ciudadano. 

Pedro es un hombre de acción y hace 10 años decidió libremente dedicar parte 

de su tiempo (os puedo asegurar que han sido miles de horas) a intentar mejorar la vida 

de los que vivimos aquí, en Villaviciosa, y en muchos asuntos lo ha conseguido. Ese ha 

sido su objetivo durante estos 10 años. 

Pedro tiene sus ideas claras, bien fundadas y las defiende con firmeza y con 

vehemencia (como pueden confirmarlo nuestros compañeros, los concejales del PP o del 

PPVO). Pero también sabe amoldarse a lo que pensamos los demás miembros del Grupo 

Socialista. Cuando alguna vez no hemos coincidido con sus ideas o con sus 

planteamientos, él ha sabido hacer suyo lo que pensábamos los demás. Tiene esa 

capacidad de plegarse a la opinión del resto del grupo, aunque él no la comparta.  

Es una persona que sabe respetar tanto al oponente como al compañero. 

 



 
                                                                                      9/18                                       Pleno extr (14/09) 24-09-09 

Pedro Cifuentes Vega, y te nombro con tus apellidos porque hoy también están 

con nosotros, contentos y orgullosos, tus mayores, aquellos que supieron inculcarte desde 

niño esos valores, esa ética, esa forma de ser que te caracteriza y que hace que los 

villaodonenses te definan como una buena persona. 

Pedro, en esta andadura tan dura y tan difícil, seguro que has perdido algunos 

amigos, pero has ganado otros. Igual que has ganado, y esto no es nada fácil, el respeto 

de todo un pueblo.  

Estoy orgulloso, estamos orgullosos de haber sido tus compañeros socialistas y de 

haber estado a tu lado. 

Gracias, gracias a todos, gracias a ti, Pedro.  Para siempre. 

 A continuación interviene la portavoz del grupo municipal PSOE, Dª Lorena Cruz 

Higueras con las siguientes palabras. 

Buenos días a todos y muchísimas gracias por estar aquí, especialmente a los que 

habéis venido de fuera, a los que habéis dejado vuestras obligaciones de cada día para 

estar hoy con Pedro y compartir juntos este momento tan especial. Gracias Inés por tu 

cariñosa, sincera y sentida intervención, gracias también a Agustín. Compartimos todo lo 

que habéis dicho y, si esto fuera una moción, votaríamos a favor. 

 Hablaré en primera persona, pero hago mías todas las palabras y sentimientos de 

los compañeros, no solo de la presente legislatura, sino de toda la familia socialista, y los 

amigos y familiares de Pedro que hoy le acompañáis, y de otros muchos que por la hora u 

otras circunstancias no están físicamente, pero sí con el pensamiento. Estamos todos 

Pedro; vecinos, compañeros de partido de Villaviciosa, de la Asamblea de Madrid, 

diputados, miembros de la Federación Madrileña de Municipios de Madrid amigos, 

trabajadores y las tres mujeres de tu vida. Todos para felicitarte, para acompañarte y, 

sobre todo, para agradecerte la excelente labor que has llevado a cabo como concejal 

del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón y que hoy es merecedora de esta distinción 

vitalicia como concejal honorario. 

 Cuando hace más de dos meses el Alcalde me comunicó que se nombraría 

Concejal Honorario a Pedro Cifuentes, me sentí muy orgullosa de haber trabajado y 

aprendido tanto a tu lado y compartir seis años de los diez que has dedicado a la labor 

municipal como conejal. 
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 Gracias al Equipo de Gobierno y en particular al Alcalde, por tomar esta sabia 

decisión que valora a un político ejemplar por su trabajo, honestidad, dedicación, 

perfeccionismo, lealtad institucional y otras muchas cualidades, y no por el color de las 

siglas que defiende. 

 Me vais a perdonar, pero es muy complicado para todos nosotros este Pleno que, 

aunque tiene carácter festivo, es quizás el más difícil para los socialistas. Sin tensión 

política, pero con una gran carga emocional. Solo el hecho de tenerte ahí enfrente y no 

aquí, a nuestro lado, ya es doloroso, muy difícil. Pero, como siempre, respetamos tu 

decisión. 

 Hemos pasado seis años junto a Pedro Cifuentes, entre las pasadas legislaturas y la 

actual. Ha sido nuestro candidato en tres legislaturas y en estos años hemos compartido 

política, mucho ayuntamiento y una amistad para toda la vida que es el mejor regalo de 

nuestra experiencia política. 

 Nos contaba una amiga y antigua concejal de este Ayuntamiento al comienzo de 

nuestra andadura, que había discutido muchísimo con Pedro y, al final, él siempre tenía la 

razón. Esta frase la hemos comentado los compañeros y la hemos mantenido siempre 

fresca en nuestra memoria. Y, sí, claro que hemos discutido “de política”, y espero que 

sigamos discutiendo y aprendiendo para dar a los vecinos de Villaviciosa de Odón todo 

por lo que has luchado. 

 Este asturiano vino en el año 1978 con su mujer Mária y la bebé María (Marta no 

había llegado todavía) a vivir y compartir las costumbres y cultura de este municipio, a 

pasear por sus calles, por el Forestal (del que casi eres padre), por El Monreal. Hoy vemos 

como tus vecinos te acompañan. ¡Lo has hecho realmente bien! 

 No ha sido fácil. No quiero enturbiar este nombramiento, pero el mismo está unido, 

o va de la mano, de tu labor como político, como concejal de este Ayuntamiento y, 

aunque nos consta que lo has hecho con sumo agrado, somos conocedores del sacrificio 

personal que suponen las muchas horas dedicadas, las tensiones, las discusiones, todo a 

lo que habéis renunciado, tanto tú como tu familia, en estos años y todo lo que has 

aportado desde la institución a nuestro partido, al PSOE, y a los vecinos de Villaviciosa. 
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 Hemos vivido momentos de crispación política y ocho años de continua 

decepción con algunas de las decisiones que se han tomado en esta sala (no ha caído 

en un saco sin fondo, ¿verdad? Pero nada de eso te ha hecho perder las formas, el 

talante, la ilusión y las ganas de seguir luchando por un proyecto en el que siempre has 

creído y has defendido mejor que nadie. 

 Basta con echar un vistazo a las actas de Pleno y Comisiones en estos diez años 

para ver el legado que nos dejas. ¡Todo un manual del buen concejal! Cuando Pedro 

tomaba la palabra, inmediatamente se hacía el silencio, se era consciente del valor de su 

análisis y nunca defraudaba. Frases célebres y dichos que no olvidaremos como “lo último 
que se vende es el prao”, “La legislatura de las consecuencias” o “arrancada de caballo 
andaluz, parada de burro manchego”… os suenan ¿verdad?. 

 Es de justicia decir que el actual Equipo de Gobierno ha valorado siempre muy 

positivamente tu trabajo, como también es de justicia decir que han aprendido mucho de 

ti. 

 Todos somos conscientes de las políticas, valores y principios que han quedado 

expresados en tus intervenciones, y toda la cordura y sabiduría que has donado 

generosamente para hacer que tu municipio, al que adoras, siguiera y siga avanzando. La 

defensa de lo público y las políticas sociales han sido siempre tu meta, y la honestidad y 

honradez tus señas de identidad. 

 Así que, aunque va a ser muy difícil mantener el nivel del trabajo que como 

oposición nos corresponde, y con cierto sentimiento de orfandad, seguiremos luchando. 

Lo intentaremos hacer tan bien como tú para mantener el respeto y la dignidad política 

del partido socialista en nuestro municipio, puesto que una parte muy significativa del 

prestigio que tiene el grupo municipal socialista en el Ayuntamiento se debe a tu 

aportación, Pedro. 

 Eres el mejor concejal de cuantos hemos conocido. Hubieras sido un grandísimo 

Alcalde, pero la realidad es la que es y quienes te queremos llevaremos mejor tu ausencia 

sabiendo que ahora vas a disfrutar de tu familia, de tus aficiones, de tus amigos y, sobre 

todo, de tu amada Villaviciosa. 

 Vas a ser el primer Concejal Honorario de Villaviciosa de Odón, y será con toda 

justicia. 
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 Nuestro municipio, nuestro Ayuntamiento y todos nosotros, ganamos con esta 

distinción. 

 Gracias al Pedro concejal por tu forma de entender la política, por hacer primar 

siempre el interés general, el acuerdo y el consenso. Gracias al Pedro compañero por tu 

generosidad, por tu paciencia y por tu entrega. Gracias al Pedro amigo por tu cordialidad, 

por tu sensibilidad y detalle. 

 Gracias Pedro. Seguiremos contando contigo. 

 El Alcalde-Presidente se dirige a Dª Lorena Cruz Higueras diciendo que sabemos del 

gran esfuerzo que ha realizado para contener la emotividad y agradeciendo, en nombre 

de todos, este cariñoso y bien merecido discurso dirigido a Pedro. A continuación lee el 

siguiente discurso. 

Buenos días a todos, y un saludo muy especial y cariñoso para  Pedro Cifuentes y su 

familia que le acompañan en este día festivo en el que se le acaba de nombrar Concejal 

Honorario del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón. Saludo especial a la Excma. Sra. Dª 

Lucila Corral, diputada en el Congreso y al Excmo. Sr.  D. Modesto Noya, diputado en la 

Asamblea de Madrid, que nos acompañan en este acto. 

Igualmente saluda a los distintos representantes de la  Escuela de Ingenieros de 

Montes que han querido compartir hoy con Pedro este emotivo acto. 

También un saludo cariñoso al Ilmo. Sr. Coronel del Castillo D. Manuel Moure, al 

Imo. Sr. Coronel D. Fernando Raimundo, al Alcalde de Villanueva de Perales, y gran 

amigo, César Muñoz. 

Le damos la bienvenida a nuestro nuevo Párroco D. Álvaro, con los mejores deseos  

de que se encuentre en Villaviciosa como en su propia casa. Y, por supuesto, a nuestra 

entrañable amiga Pilar Martínez, que ha hecho lo indecible para poder estar aquí con 

Pedro en un día tan señalado. 

Para todos los que he nombrado, pido a mis vecinos y amigos un aplauso cariñoso. 

Muchas gracias. 

Sin querer, hemos coincidido en muchas de las cosas que se han dicho, pero es 

inevitable y, por otro lado,  tiene la pequeña grandeza de que no nos hemos puesto de 

acuerdo. 
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La verdad es que se hace raro no encontrar a  Pedro en su escaño, pero una 

decisión personal e intransferible así lo ha querido y los demás debemos acatarla y 

respetarla, aunque somos muchos los que no estamos de acuerdo con ella. 

La vida se compone de muchos ciclos, algunos muy variados, y parece claro 

querido Pedro, que has considerado que este relacionado con la política local debía de 

terminar. 

Ahora sería fácil hacer un panegírico sobre tu paso por la política en Villaviciosa, 

pero creo sinceramente que de ello has dejado cumplida  y notable constancia, y ahí 

están  las actas y escritos de diversa índole que dan fe de tu buen hacer y se guardan 

escrupulosamente en nuestro Ayuntamiento. 

Pero, más bien me gustaría resaltar tu estilo.  Tu buen estilo y tu manera de hacer 

las cosas siempre desde el respeto y la discreción. 

Eres una persona sumamente analítica, minuciosa, con sentido crítico y con gran 

visión de futuro; a esto debemos sumarle unas magníficas relaciones humanas y un 

conocimiento exhaustivo de nuestra jurisdicción, para concluir que tienes todos los 

pronunciamientos necesarios para ser lo que has sido, un político admirable y una persona 

muy querida en Villaviciosa. 

La política, en líneas generales Pedro, está muy contaminada, proliferando en ella, 

como sabes, las insidias, la hipocresía, las zancadillas y una cierta cobardía en muchos de 

los que se dedican a esta actividad que, antes al contrario, debe ser noble, digna y 

respetable. 

Por ello, cuando sale un político con tus cualidades que son absolutamente 

antagónicas a lo que acabo de exponer, no queda más remedio que decirlo 

públicamente alto y claro. 

Has sabido calibrar mejor que nadie lo que significa la política municipal, la más 

próxima al ciudadano, en la que se maneja dinero público y una relación muy directa 

con el vecino. Ambos asuntos, vecinos y dinero público, son sagrados, y tú en este largo 

período has demostrado la mayor seriedad, el máximo rigor y la defensa sin ambages de 

los intereses de todos los villaodonenses. 

No es un tema fácil ser concejal del municipio donde se reside. La crítica por lo 

que se hace o por lo que deja de hacer, presiones de diverso tipo, el dolor ante la 

incomprensión por no poder dar satisfacción a muchos vecinos cuando nos piden algo 

prácticamente imposible, y también, y esto es delicado, la probable afectación a 
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nuestras respectivas familias de los asuntos municipales. No podemos olvidar que vivimos 

en una comunidad pequeña y que todo tiene trascendencia, sobre todo, y muy 

especialmente lo malo. 

Tampoco debe ser fácil en ocasiones ser concejal de la oposición, y a ti, Pedro, te 

ha tocado lidiar, si se me permite el símil, con situaciones complicadas, en las que 

siempre has sabido estar en tu sitio, y como decía, defender los intereses de los vecinos de 

acuerdo a tu saber y entender bajo el paraguas de las siglas de tu partido político. 

Lamento profundamente que abandones la vida activa en el Ayuntamiento. Lo 

lamento en lo político y lo lamento en lo personal, y la única satisfacción que me queda 

es la de tener el honor de imponerte la Medalla de Concejal Honorario, y en definitiva,  de 

alguna manera, Pedro, la de nombrarte Concejal de Villaviciosa de Odón para siempre. 

Por el trabajo bien hecho, por tu dedicación rigurosa y profesional, por tu 

compromiso, por la lealtad a tu partido y a las instituciones, por no haber tenido nunca un 

mal gesto, ni una mala voz, por haber creado un clima de leal oposición junto a tu grupo 

liderado por vuestra portavoz, y como máximo representante de nuestro Ayuntamiento, 

Pedro, te doy las gracias.  

Pedro, te vas con la discreción que te caracteriza. Si te soy sincero, se me ocurren 

muchas cosas para decirte, pero te diré algo aparentemente simple y manido, pero que 

a buen seguro lo vas a valorar. Pedro, te echaremos de menos. 

Termino y lo hago como no podía hacerlo de otra manera felicitándote, te felicito 

de corazón, te felicito por tu honradez, por tu capacidad de trabajo, por tu saber estar y 

por ser, como dirían aquí en Villa, un tío cabal. 

Enhorabuena Pedro y gracias de verdad porque todos, todos, hemos aprendido de 

ti. Muchas gracias. 

Para la entrega de la medalla y diploma, el Sr. Alcalde-Presidente ruega a Dª Lucila 

Corral y a D. Modesto Noya  que  ejerzan de maestros de ceremonia y le acompañen en 

este momento. 

Tras la entrega física de los distintivos que acreditan a D. Pedro Cifuentes Vega 

como Concejal Honorario del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón,  éste se dirige al 

Pleno y asistentes con las siguientes palabras. 
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Señor Alcalde; señoras y señores Concejales del Ayuntamiento de Villaviciosa de 

Odón, señora Secretaria, señora Interventora, señora Archivera; vecinas y vecinos; amigas 

y amigos. Gracias. 

Es para mí un gran honor y alegría recibir el nombramiento de Concejal Honorario 

de Villaviciosa de Odón. 

Si se me otorga esta distinción porque he tratado de que mi acción como 

concejal, como la de muchos otros, estuviera siempre dedicada a hacer realidad las 

ilusiones y esperanzas de todas las vecinas y vecinos de la Villa; la acepto. 

Si se me otorga esta distinción porque he trabajado en más de una ocasión, en 

muchas, con los Equipos de Gobierno de nuestro Ayuntamiento cuando lo que estaba en 

juego era conseguir que se hicieran realidad algunos proyectos de interés para todos; la 

acepto. 

Si se me otorga esta distinción por apoyar al Sr. Alcalde en el objetivo de mejorar la 

calidad de vida de todos los villaodonenses; la acepto. 

Si se me otorga esta distinción por defender, como muchos vecinos, los paisajes de 

nuestro término y por creer que es posible que siga existiendo El Forestal; la acepto. 

Si se me otorga esta distinción por mi compromiso, como cualquier demócrata, 

con la libertad, la igualdad de oportunidades, la transparencia, la sana convivencia 

política y la amistad; La acepto. 

Se han dicho y escrito inmerecidos elogios hacia mi persona, que agradezco, pero 

no hay rosa sin espina y yo tengo algunas espinas. 

No tengo ningún otro mérito que haber sido durante diez años concejal de la 

oposición. Uno más, en mi caso, en el grupo municipal socialista. He tenido, como todos 

los concejales y están y hemos estado en la oposición, una única finalidad; ayudar a 

construir y mejorar el lugar que elegimos para vivir, Villaviciosa de Odón. 

El trabajo de la oposición es necesario. Sin oposición no hay democracia. La 

oposición representa vecinos, personas, proyectos. Es un trabajo intenso, exige 

responsabilidad, mucha, aunque a veces los resultados son menos conocidos y vistosos 

que los del Gobierno Municipal. 
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Creo, aunque quizás muchos no estén de acuerdo, que la calidad y cantidad de 

los aciertos de los gobiernos municipales están directamente relacionados con la calidad 

o cantidad del trabajo de la oposición. E inversamente con los errores. 

Más errores del gobierno cuanto menos cantidad y calidad tiene el trabajo de la 

oposición. 

Los concejales que coinciden en una Corporación son un grupo de personas, al 

principio desconocidas, con diversos orígenes, distintas formación y edades, diferentes 

aspiraciones y experiencias, que colaboran, discrepan, dialogan y se influencian 

recíprocamente de modo irreversible y permanente. Unos y otros, Gobierno y Oposición, 

todos son maestros y todos son discípulos. Esta es una de las grandezas de la democracia. 

Mi vida no es ahora la misma que antes de ser concejal en el Ayuntamiento de 

Villaviciosa de Odón. 

Ser concejal me ha permitido relacionarme con muchas personas. Quizás es de lo 

que más satisfecho me siento. Nunca pude llegar a más personas y a la vez sentir el 

aprecio de muchas. Es ésta una ventaja exclusiva que el ejercicio del cargo me 

proporciona. 

Reflexionando durante las vacaciones sobre estos diez años de concejal, quizás, la 

primera conclusión a la que he llegado es que este tiempo en el Ayuntamiento me ha 

enriquecido, tanto profesional como personalmente. 

He recibido de concejales, trabajadores municipales y vecinos una influencia 

altamente positiva. He aprendido mucho. No es fácil corresponder a todas las personas 

que me han ayudado. En mi caso, me rindo ante la generosidad humana. Gracias eterna 

y sinceramente. 

Siempre estará conmigo, formando parte de mí, una palabra, una frase, una idea, 

una imagen, una actitud, una voz, un suceso... No sé lo que será, pero sí sé que todos, 

concejales, trabajadores municipales sin excepción, y muchos vecinos, formáis ya parte 

de mi vida. 

Hoy, gracias a la oportunidad que me dio el Partido Socialista Obrero Español en las  

candidaturas del año 1999 y siguientes, y a los villaodonenses que las apoyaron, conozco 

mucho más la variada potencialidad de Villaviciosa de Odón. 
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He aprendido a valorar sus fortalezas diferenciales y a apreciar las particularidades 

que la definen, que son necesarias, aunque no suficientes, para proponer acciones 

municipales en un marco de dignidad y de igualdad de oportunidades para mujeres y 

hombres. 

He tratado de hacer mi labor como concejal lo mejor que he sabido, dentro de la 

limitación de dedicar solo el tiempo que me dejaban las responsabilidades docentes e 

investigadoras en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Montes, donde está mi 

ocupación principal. Allí, en compañía de unos excelentes profesores y amigos, 

preparamos a las nuevas promociones de Ingenieros de Montes y mantenemos el espíritu 

y la ilusión que tuvieron los fundadores de la primera Escuela de Ingenieros de Montes en 

el Castillo de esta Villa. 

Pido perdón por los errores y faltas u omisiones, que con toda seguridad habré 

cometido en este tiempo. 

Al despedirme del contacto cotidiano, que he procurado mantener con los 

villaodonenses, quisiera agradecer el apoyo y el cariño que he sentido de muchos. Me 

esforzaré en cuidar el trato y la amistad con todos ellos. 

A mi familia,  Mária, María y Marta,  que han sido muy importantes durante la etapa 

de mi vida como concejal y que me han dado la fortaleza y el ánimo que necesitaba. Se 

han tenido que enfrentar, junto a otras familias de concejales, a momentos amargos e 

injustos causados por unos pocos que practican el mal estilo de hacer o entender la 

política y que, afortunadamente, no tienen espacio en esta Villa. 

A partir de ahora trataré de estar más tiempo sentado en el borde del Arroyo de la 

Madre, en El Forestal, a la sombra de la arboleda, como el hijo pequeño de Odón. Les 

invito a compartir el momento, y tantos otros posibles, por los paisajes y rincones de 

Villaviciosa y recitaremos la seguidilla de Machaco, el albañil, en las Hadas de Villaviciosa 

de Odón 

Villaviciosa 
Primero que te olvide 

Villaviciosa 
Primero que te olvide 

Se han de secar los caños 
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Por todos ustedes, con ustedes, estoy seguro que será grande el futuro para 

Villaviciosa de Odón. 

Buenas tardes y hasta siempre. 

Muchas gracias. 

Tras escuchar y cantar el himno de Villaviciosa,  siendo las 14 horas y no habiendo 

más asuntos que tratar, por la Presidencia se levanta la sesión, de todo lo cual, como 

Secretaria General, levanto acta. 

 

 El Alcalde-Presidente      La Secretaria General 

 

José Jover Sanz      Patricia Mata López 
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